



特集

栞～新たな自分への歩み～ P2

おめでとうございます	P6
TOPICS	P7
エコミュージアム通信	P9
オオタスポーツ／えんじたちの smile	P15



平成 31 年常陸太田市成人式

栞 ～新たな自分への歩み～

1月13日、パーティホールで平成31年成人式が開催され、426人（男子212人、女子214人）の新成人が出席しました。

式典では、新成人を代表して実行委員長の児玉溪さんが「ここまで導いてくださった皆様から頂いたご恩を忘れることなく、それぞれのこれからの人生に大きな志を持ち、縁のあるこの常陸太田市から社会へ踏み出していこうと思えます」とあいさつ。今年のテーマとして掲げた「栞」には「道しるべ」という意味があることにも触れ、「父、母を始め、恩師の先生方、地域の方々などとの出会いが私たちの『道しるべ』となりました。今度は私たちが次の世代の『道しるべ』となり、立派な大人になれるよう導いていきたいです」と語りました。

また、アトラクションとして、常陸太田大使のマシコタツロウさんによるミニライブが行われ、市の歌「空があるまち」などを歌って新成人へエールを送りました。





決意を新たにジャンプ

新成人バンジージャンプ

成人式の前日には、竜神大吊橋で新成人バンジージャンプが行われ、新成人から10人がバンジージャンプに挑戦しました。

名乗りを上げた10人は、各々が振袖やキャラクターの着ぐるみなどに身を包み、成人を迎えるに当たっての抱負や心に決めた思いを叫びながら、湖面に向けてジャンプしました。

今年で6回目を迎えるこのイベントは、バンジージャンプの起源であるバヌアツ共和国ニューヘブリディーズ諸島にあるペンテコスト島で行われていた「ナゴール」が成人の通過儀礼であったことから、竜神バンジージャンプのオープント同時期にスタートしました。毎年、多くのメディアで取り上げられることもあり、成人式の定番イベントとして注目を浴びています。



1 2 3 思い思いの衣装で湖面へ向かいジャンプ／4 身も心も準備中／5 あのキャラも大空へ飛ばたく！？／6 全員で決意のポーズ／7 飛び終えての清々しい表情／8 9 証明証を持って記念写真

新成人に聞きました！

～新たな自分への歩み～



成人式を終えて

たくさんのご来賓の下、盛大な成人式を催していただき感謝の気持ちでいっぱいです。皆様から頂いた祝福の言葉を胸に刻み、立派な大人になりたいと思っています。

式典でのあいさつでも触れましたが、今年のテーマ「栞」には「道しるべ」という意味があります。この20年間で多くの方に出会い、

正しい道へ導いてくださいました。本当に感謝しています。

これから社会に踏み出すに当たり、たくさんの方から頂いたご恩と祝福の言葉を背負い、期待に応えられるよう精進していきたいと思っています。



実行委員長の児玉溪さん



平成31年成人式実行委員会の皆さん

交通安全功労で緑十字金章

1月17日に東京都文京シビックホールで開催された第59回交通安全全国国民運動中央大会において、佐藤猛さん（大里町）が交通安全功労で緑十字金章を受章しました。これは、佐藤さんが昭和41年から長年にわたり、交通事故の防止と交通秩序の確立に努めてきた顕著な功績が認められたものです。



佐藤猛さん

ソフトテニス県大会で町屋町ペアが優勝

昨年11月11日、鹿嶋市鹿島ハイテニススポーツプラザテニスコートで行われた県総合選手権秋季大会35歳以上男子ダブルスの部において、八木澤望・福地智幸ペア（町屋町ペア）が出場し、見事優勝に輝きました。



福地さん、八木澤さん

全国スポーツ少年団剣道交流大会茨城県大会で優勝

12月2日、第41回全国スポーツ少年団剣道交流大会茨城県大会が開催されました。個人戦では里神館スポーツ少年団所属の興野笑理さん（里美中3年）が見事優勝し、団体戦（小学生）では本市が第3位に輝きました。



団体戦出場メンバー



興野笑理さん

キャッチボールクラシック2018全国大会入賞

12月9日、太田・瑞竜・水府中学校合同チームが、石川県のこまつドームで行われた日本プロ野球選手会キャッチボールプロジェクトキャッチボールクラシック2018全国大会で第6位に入賞しました。



太田・瑞竜・水府中学校合同チーム

温かいご支援、
ありがとうございます

◇常陸農業協同組合様 社会福祉のため
1万7091円

手紙作文コンクールで 文部科学大臣賞

日本郵便株式会社が主催する第51回手紙作文コンクールのはがき作文部門小学校5年生の部において、稲森葵さん（機初小5年）が文部科学大臣賞を受賞しました。稲森さんは「普段、なかなか会えないおじいちゃんに向けて、2020年のオリンピックを一緒に見に行きたいと暑中見舞いのはがきを書きました。受賞したことを早くおじいちゃんに伝えたいです」と話してくれました。稲森さんは、暑中見舞いの基本的な特徴を踏まえた暑中見舞い賞も併せて受賞しました。



稲森葵さん

TOPICS

教育振興大会

昨年12月25日、パルティホールで教育振興大会を行いました。式典では、スポーツや芸術文化等の各部門で活躍した児童生徒、教育に関する調査研究などで功績のあった教職員が表彰されました。また、地域のボランティアなどで教育振興に貢献した方々へも感謝状が贈られました。



金砂郷中吹奏楽部の演奏発表



江原直杜さん（佐竹小）の作文発表

賀詞交歓会並びに 叙勲祝賀会

1月5日、新年賀詞交歓会並びに叙勲祝賀会をパルティホールで開催しました。昨年叙勲を受章された方に対し記念品が贈呈され、受章者代表として磯野満雄さんが挨拶されました。その後、鏡開きで新年を祝い、出席者は和やかに懇談し、親睦を深めました。



地酒で新年を祝った



受章者代表の磯野さん

消防出初式

1月12日、パルティホールなどで消防出初式を開催しました。消防職員や消防団員、婦人防火クラブの皆さんなどがパレードを行ったほか、分列行進や展示訓練、太田進徳幼稚園幼年消防クラブ員による和太鼓の演奏などが行われました。



各地区の消防車や救急車も一堂に会した



防火衣を着てパレード

若者の目線で特産品を使ったスイーツを開発

常磐大学道の駅ひたちおおたプロジェクト 代表 吉田莉穂（常磐大学）

大学生ならではの意見を取り入れ、商品開発や販売を行っています。市内の生産農家を訪ねるフィールドワークを行い、スイーツに使用する特産品を選定し、洋菓子店「あひるの工房 café」協力のもと、「里川カボチャのプリン」と「苺のババロア」を開発しました。10月と12月には、道の駅ひたちおおたにおいて販売し、常陸太田市の特産品の魅力をPRしました。開発したスイーツは、道の駅ひたちおおたのほか、市内の菓子店や水戸駅等で販売できるよう調整を進め、より多くの方に市特産品の美味しさを伝えていきます。



フотスポットも準備して販売



里川カボチャのプリンと苺のババロア

長年にわたり地域の資源を保全・管理

春友大沢の滝保全隊 代表 武藤征也（春友町）

ハイキングコースとしても親しまれている「春友町の滝」周辺の散策路整備を、10年以上にわたり行ってきました。今年度は散策コースを一部追加し、案内板や木橋を設置するなど、訪れる方がより安全に楽しめるよう整備を進めました。今後も大沢の滝が春友町の観光スポットとして愛され続けられるよう、協力して保全・整備活動を継続し、次年度はイベントの開催なども計画していきたいと考えています。



木橋の設置



より快適な散策路となりました

皆さんの「まちづくり」を応援しています！

市では、自分たちの力で地域の課題解決や、地域の活力を生み出し、地域間交流を図ろうとするグループや団体等を市民提案型まちづくり事業として採択し、応援しています。また、採択団体に限らず、市内の市民活動やボランティア活動などを「市民活動ネット」に掲載しています。ぜひご覧ください。

市民活動ネット↓



2月は省エネルギー月間です

2月は、寒さがもっとも厳しくなり、電気、ガスや灯油等の暖房器具に使用するエネルギー需要が高まります。限りあるエネルギー資源を大切に使い、二酸化炭素排出量を抑え、地球温暖化防止につなげましょう！



無理なく省エネをしましょう

エアコンの室温は 20℃を目安に

厚手の靴下を履き、上着をはおるなどで体感温度を上げることができます。特に、3つの首（首・手首・足首）を温めることで、血行がよくなり、体全体が温まります。

こたつの設定温度を低めに

こたつ布団に上掛けと敷布団を合わせると、熱が逃げにくくなり効果的です。

家族みんなでひとつの部屋に

コミュニケーションの時間が増えるだけでなくエネルギー使用量を抑えることができます。

あたたかい空気を逃がさない

窓に、断熱シートや厚手のカーテン、二重サッシなどを設置し、窓から熱が逃げないようにしましょう。



洗濯でひと工夫

空気が乾燥しやすい季節は加湿器の代わりに洗濯を部屋干ししてもいいでしょう。



エコミュージアム通信

問 文化課（☎72-3201）

ちょっと寄り道

たかふさ 鷹房神社

小目町内の国道 293 号豆飼入口交差点を北へ 400 m ほど進むと鷹房神社があります。社伝によると、源頼義が奥州征伐の折にこの社を建て、ほんだわけのみこと 誉田別命を祭ったのが始まりとされています。また、祭神はたけはづちのみこと 健羽槌命、創建は康平年間（1058～1064年）と伝えられています。社名の由来ですが、八幡太郎義家が地面に刺した矢のなかに、やがて矢篠が生え、そこに鷹が飛来してとまったと言います。その鷹が落としていった糞を村人たちが自分の家の糞と合わせて使ったところ豊作がもたらされたので、その矢篠をご神体としたことから鷹房の名がついたと「常陸太田市史」に記されています。ご神体が矢篠というめずらしい神社をぜひ見に来てください。



今月は小目町



紹介者
小目町
川松博さん



鷹房神社



ご神体の矢篠



伝統技術・文化の伝承講座&地元学発表会 (東連地町)

昨年12月16日、東連地町で地域の伝統技術や文化を次の世代に伝える伝承講座と地元学発表会が開催され、地元の方やエコミュージアム活動員、学生ボランティアなど約50人が参加しました。伝承講座では、地元の名人が講師となって、そば打ちや豆腐・こんにゃく作りが行われました。その後、平成29年から東連地町で取り組んでいる地元学(地域資源の掘り起こしと将来構想づくり)の内容や今後の取組みについて話しがされました。世代を超えて交流し、地域の魅力を再認識することができました。



地域のお宝を発表



地域資源の活用に向け、一歩踏み出しました



そば打ち



豆腐作り

金砂あおぞら塾～ミニ門松作り～

昨年12月23日、かなさ笑楽校で「金砂あおぞら塾」が開催され、市内外の方や学生ボランティアなど約40人が参加しました。地元の方に作り方を教わりながら、地元産の竹や笹、南天、松、梅などを使って自分好みのミニ門松を作り上げました。参加した方は「竹を切ったり素材を選んだりするのは大変だったけれど、とても良い作品ができてよかった」と話していました。



門松を作り終えて、みんなで記念撮影



家族や地域の方と一緒に作りました





内田町ハイキングコース (後編)

距離：約 3.5km、時間：1 時間 30 分

1月号に引き続き、内田町のハイキングコースを紹介します。後編では、西小沢市民ふれあいセンターをスタート地点として、内田町東部の下町エリアを中心に歩きます。旧西小沢村の歴史を読み取ることができる興農之碑や岡部辰雄氏の胸像、市の天然記念物に指定されている「内田の柵」、平成26年に完成した内田浄水場など、歴史や自然、産業に関する多くの見どころがあります。このコースは、平坦な道が続き、距離的にも非常に歩きやすく、軽めのハイキングに適しています。気軽に歩いてみてはいかがでしょうか。

1 忠魂塔



昭和29年に建てられた戦没者のための慰霊の塔。上部に「慰霊之碑」と書かれた石碑があったが、東日本大震災で崩れてしまった

2 興農之碑と岡部辰雄氏像



西小沢地区における治水と農業振興の歴史が刻まれた碑と西小沢村出身で昭和29年に常陸太田市として初の市長選挙で当選し、市長となった岡部辰雄氏の功績が刻まれた胸像が並んでいる

3 小原神社



笠間市の小原神社を分祀した。境内には、笠間稲荷神社(笠間市)と大宝八幡宮(下妻市)も祭られている



■ 西小沢小
忠魂塔 1 2 興農之碑と岡部辰雄氏像

■ スタート・ゴール
西小沢市民ふれあいセンター

6 内田浄水場

■ 下内田農村集落センター

5 内田の柵

ライスセンター

4 愛宕神社

3 小原神社



6 内田浄水場



平成26年に完成した水道施設。久慈川から取水した水を浄水し、佐竹配水池まで送水している。災害時には給水拠点として利用される



案内してくれた地域の皆さん

5 内田の柵



樹齢約250年。ヒイラギの巨樹としては県内有数の規模で市の天然記念物に指定されている。所有者の屋敷内にある

4 愛宕神社



火防の神である笠間市の愛宕神社を分祀したもの。鳥居の近くには馬力神や二十三夜塔などの石碑が集められている。東日本大震災により、社殿が傾いてしまった



塚田慎
(金砂郷地区)



披露した獅子舞

移住促進担当の塚田です。先月より金砂郷地区の久米町にてお試し居住施設「勉知庵」が開設され、合同会社ポットラックフィールド里美と一緒に管理をさせていただくこととなりました。お試し居住施設とは移住先を探している方が、常陸太田暮らしを体験し、移住の足がかりとするための宿泊施設です。1月4日には、施設のお披露目や獅子舞を行いました。イベントに協力して下さった皆様、来場して下さった皆様、本当にありがとうございました。さっそく数件の申し込みがあり、大変嬉しく思います。



お試し居住施設「勉知庵」
(久米町 1625)

今後は、勉知庵を拠点として常陸太田市の魅力を存分にPRしていきます。また、市民の皆さんと移住先を探している利用者が気軽に交流できる場所にしていきたいと考えています。敷地内には陶芸や一閑張りの作業場、作品ギャラリー、僕の事務所も併設されていますので、気軽に遊びにきてください！どうぞよろしく願いいたします。

i Information

スポーツフラッシュ

市卓球大会〔平成30年12月2日／山吹運動公園市民体育館〕

- ▼小学生男子 優勝 高橋光大(チーム高橋) / 準優勝 平山潤斗(瑞竜クラブ) / 3位 富永崇太(瑞竜クラブ)、寺門蒼翔(瑞竜クラブ) ▼
- 小学生女子 優勝 鈴木七海(瑞竜クラブ) / 準優勝 増子彩愛(瑞竜クラブ) / 3位 猪狩友莉愛(太田RING) ▼
- 中学生男子 優勝 鈴木琢磨(太田中) / 準優勝 神永光輝(金砂郷中) / 3位 齋藤權(峰山中) / 増子輝星(瑞竜中) ▼
- 中学生女子 優勝 富永千紘(瑞竜中) / 準優勝 古宇田寧音(世矢中) / 3位 松本由貴(金砂郷中)、中野佳奈(里美中) ▼
- 一般男子(一部) 優勝 井野上賢太(チーム太一) / 準優勝 池崎友彦(市役所) / 3位 小島将聖(チーム太一)、吉村浩志(チーム吉村) ▼
- 一般男子(二部) 優勝 高橋玄洋(チーム高橋) / 準優勝 村山海斗(チーム村山) 3位 坂田豊(山吹クラブ)、大橋正美(山吹クラブ) ▼
- 一般女子(一部) 優勝 武田光子(球友クラブ) ▼
- 一般女子(二部) 優勝 佐川智恵子(西山研修所) / 準優勝 木村萌菜(チーム木村) 3位 魚住利恵子(瑞竜卓球クラブ)

1/11 世矢幼稚園でまゆ玉づくり

世矢幼稚園で三世代交流会が行われ、社会福祉協議会や老人会、保護者の皆さんが参加しました。子どもたちは、自分たちで餅をついたり、地域の皆さんに教わりながら色鮮やかなまゆ玉を作りました。その後、お手玉やあやとりなど、昔遊びで交流しました。



よいしょー！



三色の餅をきれいに飾り付け

12/23 クリスマスファンタジア

郡戸親子クラブ・市子ども会育成連合会主催のクリスマスファンタジアが郡戸小学校で実施されました。「地域の子どもは地域で育てる」ことをねらいに青少年健全育成常陸太田市民の会や市社会福祉協議会などの地域の協力のもと、毎年開催されており、今回で11回目。親子でクリスマスケーキ作りや灯ろうを使ったクリスマスツリー作りに取り組みました。点灯式後は、やさしい灯ろうの火による「平成」「友」の文字とクリスマスツリーが校庭いっぱいに浮かび上がっていました。



校庭いっぱいに浮かぶクリスマスツリー

1/20 日本一のそばを楽しむ会

常陸秋そばの産地で極上のそばを堪能する、日本一のそばを楽しむ会が交流センターふじで開催されました。江戸ソバリエ協会理事長による講演や匠のそば打ち実演と解説が行われたほか、昼食で2種類のそばが振る舞われ、参加者は日本一のそばを心ゆくまで堪能しました。



名人のそば打ちを観覧

各地で伝統行事



小沢町まゆだま作り

1月5日、小沢町でまゆ玉作りが行われ、老人会や子ども会などが集まり、交流を楽しみました。また、完成したまゆ玉は西小沢小に飾られました。



みんなで協力してまゆだま作り

幡町新春のふるさと祭り

1月6日、幡町で新春のふるさと祭りが行われました。子どもから大人まで50人が早朝から集まり、餅つきやまゆだま作りなどで交流を深めたり、筆供養を行ったり、楽しく過ごしました。



神事の作法を教わる



まゆ玉で飾られた門松

瑞龍町どんど焼き・まゆだま飾り

1月12日、瑞龍町で瑞龍白鷺会によるどんど焼き・まゆだま飾りが行われ、地域内外から約84人が参加しました。杵と臼でついた餅でのまゆ玉作りやどんど焼きなどを行い、地域のきずなをさらに深めました。



まゆ玉を持って集合

上河合町鳥追いまつり

1月20日、上河合町で12回目となる鳥追いまつりが行われました。幸久小の児童が作った鳥追い小屋の中で餅を焼いたり、花火が打ち上げられたり、多くの方が楽しみました。



華やかに飾り付けられた小屋



小屋の中で焼く餅は格別！

広告を募集しています！

広報ひたちおたに広告を掲載しませんか。
月1万円から、ご利用いただけます。
※申込みは、発行の40日前までをお願いします。

問 広報広聴課（内線 303・304）





片根洋平さん（陸上競技〈長距離〉）

箱根駅伝を走った感想は？

夢だった箱根駅伝を走ることができて、すごく楽しかったです。きつい部分もありましたが、沿道の方の途切れることのない応援が後押ししてくれました。

陸上競技を始めたきっかけは？

姉2人も陸上競技をやっていたので、自然と走っていました。大里のロードレースで優勝したことで、中学校で陸上部に入ることを決めました。

陸上競技の魅力は？

走った後の達成感です。

自分の走りの特徴は？

スタートから同じペースで押していく、スタミナ型です。粘り強く走って、レースの後半で勝負を仕掛けられます。

今後の目標は？

まずは箱根駅伝の2区を走って、68分台を目指したいです。卒業後も実業団に所属し、活躍できるように頑張ります。

Profile 大東文化大学1年

出身中学・高校 瑞竜中学校→水城高校

ベストタイム 5,000m：14分16秒 / 10,000m：29分23秒 / ハーフマラソン：65分3秒

瑞竜中3年時に県中学駅伝で優勝（1区区間賞）し、全国中学駅伝出場。5位入賞を果たす。水城高校では1年時からレギュラーに定着し、同校の3年連続優勝に貢献。大東文化大学に進学後も活躍を続け、今年1月2・3日の箱根駅伝では、遊行寺の坂で有名な8区を力走した。



今月は「太田あすなる保育園」で〜す(^0^)/

カラフルな鬼のお面で節分を楽しんだよ！
たくさんの福が来ますように☆彡



年長さん（きりん組）

＼おめでとう！／
はじめての**誕生日**

元気に
すくすく

2月で1歳です！



西村奏亮くん
2月4日(山下町)



相澤花菜美ちゃん
2月6日(町田町)



高星美月ちゃん
2月6日(大中町)



永山暖乃ちゃん
2月8日(新地町)



栗原優ちゃん
2月10日(谷河原町)



稲田崇玄くん
2月11日(大里町)



小林奏太くん
2月11日(磯部町)



加藤陽翔くん
2月12日(木崎一町)



小林希空くん
2月15日(内田町)



吉原未咲ちゃん
2月15日(磯部町)



二之宮結紀くん
2月18日(栄町)



鈴木秀侍くん
2月19日(大里町)



鈴木結菜ちゃん
2月20日(薬谷町)



宮澤樹くん
2月20日(真弓町)



伊師瑠花ちゃん
2月21日(大森町)



筒井陸翔くん
2月22日(中染町)



中川唯花ちゃん
2月24日(山下町)



春木屋咲人くん
2月26日(磯部町)



お子さんの満1歳の記念に写真を掲載してみませんか。

◇対象 市内に住所を有する**平成30年4月生まれ**のお子さん(4月号掲載分)

◇応募締切 **3月11日(日)**

◇必要事項 お子さんの氏名(ふりがな)・性別・生年月日・住所、応募者(保護者)の氏名・電話番号

◇申込フォーム 市ホームページの「市政」→「広報・広聴」→「広報紙」→「はじめての誕生日申込み」、
または携帯電話などのバーコードリーダーで右上のQRコードを読み取り、お申し込みください。

写真を添えて窓口または郵送でお申し込みいただくことも可能です。

*応募された写真は返却しませんのでご了承ください。

申問 広報広聴課 (〒313-8611 常陸太田市金井町3690 / 内線303・304)

表紙に
よせて

1月20日、上河合町で12回目となる鳥追いまつりが行われ、寒い中たくさんの方で賑わいました。各地で行われた伝統行事については14ページに掲載しています。

広報ひたちおたは、市のホームページ(<http://www.city.hitachiota.ibaraki.jp/>)でもご覧になれます。

発行 常陸太田市 / 編集 広報広聴課